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Cuando tenía 16 años, fui comisionado por la Junta Norteamericano de la misión (NAMB) como 

misionera del verano a St. George, Carolina del Sur, cerca de 45 minutos fuera de Charleston.  Aprendí 

mucho tal verano, el primer verano fuera de casa. Por ejemplo, aprendí que St. George decía haber 

estado el “Capital de Gachas de Maíz del Mundo,” porque hay más gachas comidas por cabeza que en 

cualquier otro lugar del mundo.  También St. George alberga el Festival de Gachas Mundial.  Por 

supuesto compré la camisa.   

También aprendí algo  sobre la raza. Estar creído en el área metro de Houston y ser un niña bastante 

atenta, yo sabía que Houston era una ciudad global y me daba cuenta de todos los colores  de los otros 

niños acerca de mí.  La primera cosa que me llamó la atención en St. George fue que había la vía del 

ferrocarril que literalmente dividía el lado blanco del lado negro. Supe que depende en qué lado de los 

raíles que se viene cuando se refiere a alguien como había venido del lado malo.  

Cada tarde abrasadora, el equipo de nosotros 6 chicas adolescentes y anglos manejábamos a un 

complejo de departamentos ubicado en el lado negro del pueblo para guiar estudios de la Biblia por los 

niños.  Nunca se me pueda olvidar llegar al complejo y ver a los niños corriendo de los departamentos 

llamando a los otros niños a juntarse en el parque.  A un niño particularmente inquieto caminaba por 

cada lado del acera gritando “¡La gente blanco están aquí! ¡La gente blanco están aquí!”  El mensaje de 

tal pregonero designado por sí mismo me hacía incómodo.  Y me ha preguntado por que por bastante 

tiempo.  

Creo que una razón por la cual era porque como gente decente con el “privilegio blanco” desconocido a 

nosotros, la perspectiva más decente estaba hacerse “daltónico”, aunque no poder ver a los colores 

todavía se hace ciego.  Este niño nos llamaba la realidad enfrente de nuestras rastros‐ una verdad que 

intentábamos ignorar.  Alguna vez sea necesario un niño para dar un perspectivo eterno.  

En el texto de hoy de 1 Samuel 17, David no era más que un niño cuando se encuentro enfrentando la 

muerte al mano de un hombre tan enorme e intimidatorio que hay especies de creaturas de talla tan 

grande que habían sido nombrado por el, como el Goliath Birdeater (Goliat Comedor de Pájaros), la 

araña más grande del mundo que ocasionalmente come a un pájaro o serpiente.  Pensando así me pone 

con piel de gallina.    

Ya saben la trama.  Los filisteos y los israelitas se enfrentan para la batalla.  Los filisteos eran paganos, 

los cuales practicaban la idolatría.  Coloquialmente, un filisteo es una persona que faltaba la cultura o la 

búsqueda intelectual.  Saben que, los filisteos, a esas personas solo no se entienden.  

Entonces, hay David, el pastor niño, hijo menor de la familia.  Su padre, Isaí, le manda en el estilo de 

Caperucita Roja al campo de batalla con cesta de comida para sus hermanos y los líderes.  David escucha 

a Goliat se burlando del ejército israelita, y entonces decide tomarse por sí mismo vencer a Goliat. La 

gente por el alrededor atentan disuadir a luchar contra Goliat, tal hombre enorme que excede su 

posición en cada manera posible, pero a David si insiste en luchar.  David colecta algunas piedras, y 



cuidadosamente prepara su tiro, y ¡PAM! Golpea a Goliat en la cabeza con la piedra.  Goliat queda 

muerto pero David salva a todo.  

A mí me trae a la mente escenas de películas Disney como Mulan y La Espada en la Piedra.  ¡Victoria 

en la batalla! Los titulares lean “¡Gana el perdedor esperado!”  Parte del significa intemporal de tales 

cuentos es nuestra identificación con los perdedores esperados, los héroes improbables.  Imagino que, 

como yo, puedes dar una lista de gente y problemas quienes son su Goliat que luches enfrentar y 

esperes derrotar.  

Dios se dedica a derrotar.  Dios se dedica a los oprimidos.  El salmista1 dice que “Dios es nuestro amparo 

y fortaleza, nuestro pronto auxilio en las tribulaciones.”  El profeta Amos2 cita a Dios en decir “Antes 

corra el juicio como las aguas, y la justicia como impetuoso arroyo.” No habrá opresión ni tormento ni 

intimidación ni Goliat derrotar cuando Dios termina en crear el nuevo Cielo y nueva Tierra.  Lo viejo se 

pasará y la realidad nueva estará presente por siempre.  ¡A Dios gracias! 

Pero aquí encontramos el problema.  No todos son David.  

¿Has considerado la posibilidad que quizás tú es Goliat por alguien? 

¿Yo? ¿Inocente yo?  Crea. Si el Goliat de hoy es una sociedad injusta, entonces ¿Cómo contribuyes a tal 

injusticia? 

Estoy pensando en las maneras en que compramos y consumimos.  Fuentes creíbles reportan 

transgresiones de derechos humanos en las industrias de cacao, diamante, café, y goma.  Los principios 

del “comercio justo” es fijación de precios justos, condiciones del trabajo seguro, desarrollo de la 

comunidad, y sostenibilidad medioambiental.  El gran teólogo Jimi Hendrix dijo, “Cuando el poder del 

amor derrota el amor del poder, el mundo encontrará la paz.”  

Una manera de reducir su huella Goliat es buscar los etiquetas de “comercio justo” cuando ir de 

compras, cuando sea posible.  ¿Sabes que se puede comprar el café de “comercio justo” aquí en 

Calvary?  El próximo descansa con café será el próximo domingo, el 28, durante la hora de café.  Los 

ingresos van al fondo del Beca Shalom.  Empieza pequeño.  Piensa grande.   

Y tengo que mencionar el Día Mundial del Refugiado.  El Día Mundial del Refugiado fue instituido por las 

Naciones Unidas en el 2001 con la meta de educar a la gente sobre refugiados.  Ban Ki‐moon, el 

secretario‐general de las Naciones Unidas, dijo que “En ese Día Mundial del Refugiado, que recordamos 

nuestra humanidad comuna, que celebramos la tolerancia y diversidad, y que abrimos nuestra 

corazones a los refugiados en cualquier parte.” 

Poner tal dicho en términos teológicos y cristianos, tal humanidad comuna es la imagen divina, el Imago 

Dei, la presencia del Espíritu Santo en todas las personas.  ¿Cómo refuerzan la dignidad de todo el 

mundo sus acciones y actitudes, especialmente los más vulnerables como a los niños y refugiados?  

                                                            
1 Salmos 46:1 
2 Amos 5:24 



Quizás la pregunta más importante no es si te veas como David o Goliat.  Pero, ¿Por qué?  

En el evangelio de Lucas, un erudito preguntó a Jesús, ¿Quién es mi vecino? Jesús contestó con el cuento 

del samaritano bueno y el principio que todo el mundo es nuestro vecino y debe de ser amado y 

cuidado.  Quizás te preguntas, ¿Quién es me enemigo?  Yo no sé, pero la respuesta es la misma: Amar. 

Que amar a su enemigo.  Y la cosa es, no creo que sea actualmente posible amar a su enemigo.  Porque 

si ama a su enemigo verdaderamente, ya no lo veas como enemigo.  

La mayoría de la gente están de acuerdo que Dylann Roof, un joven blanco que perpetro un ataque 

terrorista fatal que mató a 9 cristianos negros en una iglesia históricamente negra, tenía la motivación 

de odio racial.  Hay evidencia que sugiere que Roof consideraba a la gente negra como enemiga.  Pero, 

Roof si mismo se convirtió en enemigo al proceso de la paz y reconciliar por medio de cooperación social 

colaborativa.  El paradigma de enemigos tiene que ser cambiado para que ninguna persona sea 

enemiga.  La única enemiga es la injusticia.  

Al centro de la violencia e injusticia es la deshumanización.  ¿Escuchabas las metáforas de animales en el 

texto de hoy? David deshumaniza a Goliat en los versos 34 hasta 36.  El verso 36 dice que “fuese león, 

fuese oso, tu siervo lo mataba; pues este filisteo incircunciso será como uno de ellos…”  Es fácil asesinar 

a alguien o abusar de ellos o elevar sus propias necesidades sobre las de ellos cuando los veas como “el 

otro” o “ellos.”  Elie Wiesel dijo que “la humanidad tiene que recordar que la paz no es un regalo de Dios 

para sus creaturas; la paz es nuestro regalo, uno a otro.”  

¿Y escuchaba como termina la batalla entre David y Goliat?  Después de que David pega a Goliat en su 

cabeza con la piedra, corta la cabeza de Goliat con la espada de Goliat, y toma la cabeza a Jerusalén para 

exhibir en público, quizás como advertencia a otros enemigos.  David si tenía la victoria sobre su 

enemigo, pero no fue victoria eternal.  David vivía el resto de su vida y reinado como rey en la batalla 

constante.  

Hoy, también recordamos la Fiesta de la Natividad de Juan Bautista.  Recuerda que Juan Bautista fue 

nacido maravillosamente a Elisabet y Zacarías, y que fue primo de Jesús. Juan bautizó a Jesús y fue voz 

importante en la vida y trabajo de Jesús y sus contemporáneos.  Pero a Juan también le veían como 

amenaza al rey, entonces le cortó la cabeza.  Ambos ‐ Goliat, el injusto, y Juan, el justo – se encontraron 

el mismo destino de ser decapitado porque ambos fueron percibidos como enemigos.  El paradigma de 

enemigos tiene que cambiar, para que nadie se le encuentre como enemigo. El único enemigo es la 

injusticia.  

¿Qué pasara si pararemos de clasificar quien es justo y quien es malo, si es de mi lado o es por el otro, si 

es amigo u oponente?  ¿Qué pasara si no llevaremos la cuenta y nos comprometeremos a vivir 

justamente y llevar como oración – Dios, muéstranos tu presencia en cada persona?  El esfuerzo 

verdadero viene de la paz interna que viene del Espíritu Santo.  Thomas Merton dijo, “No tenemos la paz 

con otros porque no tenemos la paz con nosotros mismos, y no tenemos la paz con nosotros mismos 

porque no tenemos la paz con Dios.”  La esperanza mía para ti, para Clavary, para nuestra ciudad, la 

nación, y el mundo, es que tengamos la paz del Dios, con todo el mundo, incluyendo nosotros mismos.  



Que tengamos la paz perpetua, eternal.  La fuerza, poder, y dominación no han funcionado.  Que 

intentemos algo diferente. Amen.  


